

En el Este prosigue nuestra resistencia castigandose duramente a los rebeldes

Los soldados españoles resisten heroicamente frente a los incesantes ataques de los invasores

Los pilotos de la República baten con gran precisión importantes concentraciones enemigas

(Parte oficial facilitado por el ministerio de Defensa Nacional, correspondiente al viernes, día 4 de noviembre.)

EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—En la zona de Pinel, nuestras tropas, en un frente y profundidad muy limitados, se replegaron en la tarde y noche de ayer ordenadamente, sin pérdidas de hombres ni material, para mejorar sus posiciones tácticas, a la línea prevista por el Mando, en la que prosigue la heroica resistencia, infligiendo durísimo quebranto al enemigo, que, apoyado intensamente por la artillería y la aviación italianas, ataca sin cesar en el sector de Salvaterra.

Nuestros aparatos de bombardeo actuaron eficazmente, batiendo con precisión importantes concentraciones enemigas. Las escuadrillas de caza intentaron, durante toda la jornada, entablar combate con los aviones de la invasión, patrullando sin novedad y regresando indemnes a sus bases.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION

En la noche de ayer, un hidro alemán bombardeó San Vicente de Calders. Hoy, la aviación de los invasores bombardeó Cartagena, Aguilas, Alcaudete y la zona costera septentrional de Cataluña, entrando los trimotores italianos en territorio francés, donde tiraron rumbo a su base de Mallorca.

Todas estas agresiones ocasionaron muertos y heridos entre la población civil.—Febus.

Ha muerto un héroe internacional

VALENCIA, 4.—En el Hospital ha fallecido el que fué suboficial de la 11 Brigada Internacional, Wilhelm Baumgard, alemán.

En enero de 1937 fué herido en el frente del Centro, y se negó a ser hospitalizado, continuando en su puesto de telefonista de campaña.

Ahora ha fallecido a consecuencia de las heridas anteriores, casi repentinamente.—Febus.

EL ENTIERRO

VALENCIA, 4.—Esta tarde se ha verificado el entierro del ex suboficial de las Brigadas Internacionales Wilhelm Baumgard.

Figuraban en el fúnebre acto soldados internacionales, algunos ya de paisano, como licenciados del Ejército Popular, una banda de música, una compañía de Asalto, oficiales extranjeros y españoles transportando siete monumentales coronas y grupos de muchachas que llevaban, desplegadas, banderas republicanas, blancas, azules y rojas.

A continuación, el coche fúnebre y el féretro, envuelto en la bandera nacional. Le daban escolta compañeros de la Brigada del finado, con fusil y casco de campaña y, seguidamente, marchaba una compañía del Batallón de Retaguardia.

Una numerosa comisión de jefes y oficiales de todas las Armas y Cuerpos de nuestro Ejército formaba parte de la comitiva, que fué presenciada por una gran muchedumbre, con respetuoso silencio.

La presidencia estaba formada por representantes de todas las autoridades civiles y militares.—Febus

LA SITUACION INTERNACIONAL

El discurso inglés del Trono subraya el "precioso apoyo" de Mussolini a Chamberlain

LONDRES, 4.—En el Parlamento se ha leído el discurso del Trono, con motivo del cierre de la Legislativa.

Hace historia de la reciente crisis internacional y subraya el "precioso apoyo" de Mussolini a la sugestión de Chamberlain para la Conferencia de los Cuatro.

Recuerda la acción oportuna del presidente Roosevelt y el deseo de todos los pueblos de no verse arrastrados a una guerra.

Declara que la entrada en vigor del acuerdo de Roma refuerza las buenas relaciones angloitalianas. Se felicita de la evolución del conflicto español, gracias a la retirada de combatientes extranjeros.

Por último, habla de cuestiones de política interior.

Leído el discurso, el Parlamento suspendió sus trabajos hasta el martes.—Febus.

FINAL DE LAS SESIONES DE AYER DE LAS CAMARAS DE LOS LORES Y DE LOS COMUNES

LONDRES, 4.—En la de los Lores, lord Halifax indicó la intención del Gobierno de poner cuanto antes en vigor el plan de no intervención.

Sobre la cuestión de otorgar o no los derechos de beligerancia a Franco, dijo que nada tenía que ver con el acuerdo angloitaliano.

En la Cámara de los Comunes, Hoare dijo que en el aspecto de defensa antiaérea no serán despreciadas las experiencias de España, pues servirán para adoptar un nuevo sistema de refugios más fuertes que los que existan. No se trata de hacer ciudades subterráneas, sino de poner a

UN BONITO MEDIO DE "HUMANIZAR" LAS GUERRAS

Los ingenieros ingleses han inventado la "Barrera de la Muerte"

PARIS, 3.—"Le Matin" publica una información de Londres, según la cual después del "Rayo de la Muerte", todavía en ensayo, los ingenieros ingleses han inventado una "Barrera de la Muerte", a través de la cual no podrá pasar ningún Ejército en el campo de batalla.

Se guarda el mayor secreto sobre este invento, que ha sido sometido al ministro encargado de la coordinación de los servicios de defensa.—Febus.

Disposiciones oficiales

BARCELONA, 4.—El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional" publica una circular disponiendo que el coronel de Infantería, don José Villalba, pase destinado a las órdenes del general jefe de Estado Mayor del Ejército de Tierra.—Febus.

Visado por la censura

disposición de los ciudadanos refugios a prueba de bombas.

Es preciso especializar a medio millón de hombres y mujeres en la defensa pasiva.

Aseguró que Inglaterra es el país que mejor organizado tiene el plan de evacuación de poblaciones, hasta el extremo de que en la última crisis se pudo evacuar medio millón de niños de Londres a varios puntos de Inglaterra que estaban preparados para recibirlos.

Después de intervenir otros diputados de la oposición, el ministro de la Guerra afirmó que Inglaterra debe prepararse para la defensa antiaérea, dando a esta tanta importancia como antes se daba a la flota.

Dijo que el Gobierno inglés ha adquirido el derecho de fabricar un cañón extranjero muy útil contra aviones que vuelen bajo, y se está organizando una fábrica para ello.

Se puso a votación el voto de censura de los laboristas, que fué desechado por 355 sufragios contra 130, levantándose seguidamente la sesión.—Febus.

La próxima cosecha naranjera

VALENCIA, 4.—El Consejo administrativo de la Central de Exportación de Agrios ha ordenado que en virtud de las disposiciones vigentes, quede fijado el precio de la naranja en cinco pesetas arroba de 12,780 kilos la naranja común, apta para la exportación.—Febus

LO QUE PASA EN LA OTRA ZONA

Interesantes manifestaciones de tres frailes argentinos sobre la caída de la moral en la retaguardia fascista

BARCELONA, 4.—Tres frailes capuchinos de la Argentina, que han permanecido noventa días en la zona facciosa, han llegado a Francia y han hecho interesantes declaraciones.

Entre otras cosas, dijeron: "En la España detentada por Mussolini hay el mayor desenfreno, y las costumbres son cada vez más repulsivas, no encontrándose la moral por ningún lado.

La España que hemos visitado y que sufre el martirio de Franco se arruina para siempre. Es de desear por todos los sinceramente católicos el triunfo del Gobierno de la República, en el que la Iglesia puede desempeñar un papel muy importante. No hay respeto en la zona facciosa para la religión. Los facciosos han encarcelado numerosos sacerdotes que no hicieron otra cosa que cumplir con su deber. En Ceuta, cuarenta y cuatro sacerdotes comparecieron ante consejos de guerra, y once de ellos fueron condenados a muerte.

La moral de la retaguardia facciosa desaparece ante la enorme cantidad de heridos procedentes del Ebro, que llenan los hospitales, hoteles, teatros, casinos e institutos.—Febus.

Cambó se ha convertido en un acérrimo antifranquista

BARCELONA, 4.—Según referencias llegadas a esta población, el ex ministro de la monarquía Francisco Cambó se ha convertido al antifranquismo.

Los más acérrimos enemigos del ex ministro son los falangistas, que aprovechan toda oportunidad para atacarle.

Cambó va a publicar un libro contra Franco. Recientemente, en visita que recibió de ciertas personalidades franquistas, les dijo que no creía en el triunfo de Franco, y que no sería él quien trajera la paz a España.

Hablando de las actividades militares de Franco, dice Cambó que es "un mal comandante de Estado Mayor".

Cambó, como se sabe, se encuentra en el Extranjero desde el principio de la guerra.—Febus.

Trece muertos en un accidente de aviación

LONDRES, 4.—El avión de transportes del servicio del Canal ha caído en Jersey.

Hay que lamentar trece muertos.—Febus.

PULSACIONES

"La tristeza de la literatura"

Deleito. Es un nombre ilustre. Catedrático en Valencia, alterna sus horas de profesorado con sus escarceos críticos. El teatro le ha interesado más que ningún otro género literario, no como dramaturgo, sino como espectador erudito. Alguna vez aparecen en la prensa artículos de genealogía teatral, sabios y pintorescos a un tiempo. Pero la personalidad de Deleito ha culminado en un libro de examen o revisión de épocas, que se ha atrevido a publicar en plena guerra, al margen de la política.

Se titula "La tristeza de la literatura". Con "Los héroes" de Carlyle y las biografías de Zweig, es el libro de Deleito un dulce remanso de paz. Nada tan justo como destacar el mérito discreto de ese buen español que no renuncia a educar a la juventud con ideas clásicas, aun sabiendo que los jóvenes han de empuñar con preferencia las armas para defender la independencia de España. La buena siembra literaria se recoge siempre con resultados espléndidos. Y en este caso Deleito es un sembrador honorable. Cuenta, analiza, recorre. Inspira recuerdos a los que han pasado por la Universidad y da lecciones de excelente literatura a los demás. Brincan los nombres de nuestros mejores escritores. Aparecen, también, en el libro algunas vidas paralelas, al modo de Plutarco. Y la gracia de la expresión y el noble regusto de la crítica nos presentan a ratos, al autor, como otro Plinio el Joven, de veta divertida y profundidad fácil.

"La tristeza de la literatura", que es tristeza sólo en la forma de la paradoja utilizada por el autor, debe llevarse a los frentes, como si fuera una caja de música. Mientras las fábricas de guerra desarrollan una actividad extraordinaria, algún escritor español, del tipo de Deleito, vela por que no se seque la tierra de nuestros huertos intelectuales. La patria le debe reconocimiento al que sea. En esta ocasión, al catedrático de Valencia, ciudadano de la libertad.

Arturo MORI

